



## “FORTALECIENDO EL VÍNCULO AFECTIVO ENTRE PADRES E HIJOS EN ESTUDIANTES DEL I CICLO DE ENFERMERÍA”

### **Responsables:**

Vásquez L, Sánchez Y, Villanueva S, Delgado L, Yovera A, et al.

**Corresponsal:** Dra. Tania Roberta Muro Carrasco<sup>6</sup>.

**NOTA:** enfermería\_2016@hotmail.com – Facultad de Enfermería de la Universidad Nacional Pedro Ruíz Gallo.

### **Descripción, Objetivos, y contenido**

Los padres cumplen un rol fundamental en la formación básica de sus hijos, apoyándolos moral y económicamente, previniéndoles de riesgos, orientándolos y encaminándolos a ser independientes para tomar decisiones certeras en su vida; sin embargo, al inicio de la vida universitaria de sus hijos, se dan una serie de cambios en el entorno familiar<sup>1</sup>. Todas estas situaciones que vive el estudiante en la vida universitaria generan cambios, afectando las buenas relaciones con los integrantes de la familia, tales como la comunicación, pasar momentos recreativos en familia, entre otros. Sin embargo, ante estos cambios muchas veces los estudiantes suelen ser incomprendidos por sus padres debido a la etapa de adolescencia por la que atraviesan los estudiantes que inician la carrera universitaria y sobre todo la de enfermería, que exige permanecer mayor tiempo en la universidad, hace que se genere cierto nivel de estrés en ellos. Frente a estas situaciones suscitadas y conscientes de la problemática actual como es el deterioro de la vinculación del estudiante con su entorno familiar, los estudiantes de la Facultad de Enfermería I- ciclo 2016 de la Universidad Nacional Pedro Ruiz Gallo desarrollaron un proyecto de extensión universitaria denominado “RESPONSABILIDAD SOCIAL”.

Con este proyecto se logró fortalecer el vínculo afectivo entre padres y estudiantes del I ciclo del semestre académico 2016-II.

El presente proyecto se justifica porque en los estudiantes de la Facultad de Enfermería este vínculo afectivo parental se ve afectado por el poco tiempo que tienen los padres e hijos ya sea por el trabajo y estudios, no permitiendo a las familias compartir momentos juntos<sup>2</sup>. Así mismo el proyecto busca integrar a los padres de familia y a los estudiantes de enfermería del primer ciclo en pasar más tiempos juntos, apoyándose, cumpliendo promesas, bromeando y valorando sus esfuerzos y puntos fuertes.

### **Metodología**

Este proyecto tiene una muestra de 64 personas, entre ellos 32 padres y 32 hijos estudiantes del I ciclo de la Facultad de Enfermería de la Universidad Pedro Ruiz Gallo; debido a que la población es pequeña se consideró como una muestra poblacional. En cuanto a criterios de inclusión: encontramos a los padres e hijos estudiantes del I ciclo y en los criterios de exclusión se encuentran los padres e hijos estudiantes del I ciclo que se encuentren ausentes por motivos de viaje y/o trabajo.

En la evaluación de indicadores; encontramos los indicadores de estructura, entre los cuales se encuentran, los oficios entregados para la aprobación del proyecto de Responsabilidad Social en la fecha indicada dirigidos a las autoridades competentes, y se solicitó el permiso de las personas que podían asistir. En los indicadores de proceso se encuentra, la participación activa del 100% de los estudiantes del I ciclo de la Facultad de Enfermería en dichas actividades, el control permanente y constante de esta actividad por las docentes de la asignatura y las actividades desarrolladas en fechas indicadas. En los indicadores de producto, encontramos, la ejecución del 100% de las actividades de acuerdo a la programación establecida, el 80% de los padres y estudiantes manifiestan satisfacción frente a la actividad realizada y el 100% de estudiantes manifiestan haber fortalecido el vínculo afectivo con sus padres. Y en los indicadores de impacto tenemos, que los padres se comprometieron a brindarles mayor confianza, comunicación e interés a sus hijos y dedicarles una parte de su tiempo en donde

puedan realizar actividades junto a sus hijos y así fortalecer su relación; el 100% de padres de estudiantes del I ciclo de la Facultad de Enfermería quedaron satisfechos con la realización del proyecto fortaleciendo el vínculo afectivo.

### Cronograma de actividades

Actividades	2016			
	Setiembre	Octubre	Noviembre	Diciembre
<b>I. Fase de Planeamiento</b>				
1.Elaboración del proyecto				
2.Presentación del proyecto				
3.Implementación del proyecto				
<b>II. Fase de Ejecución</b>				
Sensibilización y entrega de invitaciones a los padres				
Ejecución: Encuentro de los padres con las estudiantes – semestre 2016II				
<b>III. Fase de Comunicación</b>				
Elaboración del Informe de Responsabilidad Social				
Presentación del Informe de Responsabilidad Social				

### Presupuesto

Fue un total de cuatrocientos cincuenta nuevos soles para la realización del proyecto, que incluye las actividades. En bienes y materiales se utilizó (jugo Pulp, galletas, huevos, golosina, CD, llaveros) y como servicios se utilizó (impresiones, digitado, anillados, movilidad).

### Financiamiento

Se solicitó el financiamiento a la Facultad de Enfermería de la Universidad Nacional Pedro Ruiz Gallo.

### Referencias

1. Aguilar M. El inicio de la vida universitaria Clasificación [Internet]. (fecha de acceso: 31 de octubre del 2016) disponible en : [http://www.alfaguia.org/alfaguia/files/1319733023\\_12.pdf](http://www.alfaguia.org/alfaguia/files/1319733023_12.pdf)
2. Programa de integración para mejorar la relación padres e hijos a través de la universidad. [base de datos]. [fecha de acceso: 15 de julio del 2016]. Disponible: <http://www.fimpes.org.mx/phocadownload/Premios/3Investigacion2012.pdf>

**Fotos**



**N°1:** Padres de los estudiantes del I ciclo de la Facultad de Enfermería en el centro recreativo “El Mirador”



**N°2:** Inauguración del proyecto de Responsabilidad Social “Fortaleciendo el vínculo afectivo entre padres e hijos en estudiantes del I ciclo de Enfermería” a cargo de la Dra. Tania Roberta Muro Carrasco.



**N°3:** Almuerzo junto a las docentes, estudiantes y padres de familia en el centro recreativo “El Mirador”



**N°4:** Estudiantes realizando la actividad n° 8 denominada “Los encostalados” en el centro recreativo “El Mirador”



**N°5:** Estudiantes, docentes y padres de familia del I ciclo de la Facultad de Enfermería de la Universidad Nacional Pedro Ruiz Gallo en el centro recreativo “El Mirador”